

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4
Número suelto, 5 céntimos

Jueves 5 de Julio de 1900

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.279

CASA DE BAÑOS

del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entre los dos puentes.

Como en años anteriores, se facilitarán a más de los baños de placer, cuantos medicamentos sean prescritos por los señores Médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

PANADERÍA

DE
EDUARDO GARCÍA DE LOS RÍOS

Nueva rebaja de precios

Pan de primera elaborado con harinas extra de cilindros a 35 céntimos de peseta e kilo.

Pan de segunda elaborado con harinas de 1.ª superior de piedras, a 30 céntimos de peseta el kilo.

Puntos de venta. En las renombradas tiendas de coloniales «La principal Regeneradora» Mayor principal, números 53 y 173 y en la Plaza de Abastos, caseta número 51, sirviéndose también a domicilio, pago al contado.

Intervención

en compra-venta de valores del Estado, oro, cereales y toda clase de negocios mercantiles, así como los que se relacionan con la Sucursal del Banco de España, por el Corredor de Comercio de esta plaza.

Compra de residuos 5 por 100

Amortizable

Lucio González E. de Medina

Mayor pral. 86, entresuelo

Educación física

Una de las fiestas, de las hasta ahora celebradas en la Exposición de París, que han tenido más éxito es el torneo gimnástico celebrado en el velódromo de Vincennes. Duró dos días; el primero lo presidió el ministro de la Guerra, general André; el segundo, el presidente de la República, acompañado de los ministros de Instrucción pública y de las Colonias del acalde de París, Grébaudal, con el municipio casi en pleno, de gran número de profesores de la Facultad de Medicina, de los más ilustres sociólogos y pedagogos y de una brillante representación del Ejército. El número de entradas en el velódromo fué colosal. Pesaron de cincuenta mil personas las que presenciaron los nuevos juegos olímpicos.

Tres mil atletas, con calzón blanco y *maillots* de diversos colores, invadieron la pista, y bajo un sol de fuego, acompañados de una música militar, ejecutaron imponentes movimientos de conjunto, que arrancaban bravos de la multitud. En seguida, las secciones, repartidas en grupos diferentes, hicieron boxeo, esgrima, manejo de armas, con una precisión y un ritmo perfectos. Algunas sociedades obtuvieron así un grande y legítimo triunfo con sus pirámides humanas, cuyas figuras atrevidas y estéticas lograron entusiasmar a los espectadores de los palcos populares. Todas las Delegaciones desfilaron en magnífica gran parada ante la tribuna de honor. Y el general André descendió a la pista para pasar revista y felicitar a los gimnastas.

Eso en cuanto al primer día, porque el segundo de la fiesta gimnástica fué todavía más brillante y espléndido. El presidente de la República, M. Loubet, que no perdió un detalle del grandioso espectáculo, al que se ha llamado con razón, por la increíble rapidez, extensa variedad y hermosura de los ejercicios, el *cinematógrafo humano*, premió tanta habilidad y maestría concediendo a granel a

los gimnastas en el campo de sus triunfos cruces de la Legión de Honor, y hasta recompensas en metálico. Y llegada la hora de los discursos, Carlos Cazalet, el presidente de la Unión federal de las sociedades gimnásticas de Francia, resumió la importancia y alcance de esta fiesta diciendo que «el primer magistrado de la República ha demostrado, presidiendo él mismo este torneo olímpico, en qué grado contribuye el desarrollo de la educación física al triunfo de 1900, a la apoteosis del Genio y del Trabajo».

El problema de la educación física está teniendo, y tendrá más cada día, una capital importancia en el certamen internacional, en la Exposición Universal que cierra dignamente el siglo, porque es grandiosa síntesis de los maravillosos frutos conseguidos en cien años en la lucha por la cultura humana.

Y el problema de la educación física aparece más complejo a medida que se profundiza en él, que no comprende solamente el desarrollo de la fuerza muscular, acrecentando la energía de la raza y de su alma por la vigorización del cuerpo, sino que abarca una gran cantidad de cuestiones: la salud e higiene, la alimentación y el baño, el cultivo de cuanto acerque al hombre a la madre Naturaleza, y lo devuelva a su seno amoroso. Así que los franceses, que en estos últimos tiempos se han preocupado tanto de estudiar, en libros como los de Demolins y de Hugues le Roux, en qué consiste la superioridad de los anglosajones, no limitan, y hacen bien, el asunto a realizar la aspiración y a formularse el ideal de ser todos atletas.

Ya comprenden que esto no puede ser, si ha de continuar el mundo ocupado en trabajar en la labor fecunda de las artes liberales, del comercio, de la industria, de todas aquellas profesiones que no permiten, ciertamente, dedicarse con extremada pasión al exclusivo culto de la fuerza muscular. Dando a esta toda la importancia que se le debe dar y que tiene por derecho propio, ennobleciéndola con fiestas como la del velódromo de Vincennes, no hay que olvidar tampoco todos los otros aspectos tan primordiales de la educación física.

En el Congreso nacional de Silvicultura, celebrado en París, se ha aprobado por unanimidad la proposición de los secretarios del mismo, Sres. Puigy y Vallas, pidiendo que todos los Gobiernos den carácter internacional a la fiesta del Arbol, y que en las Escuelas Normales y primarias se enseñe la Silvicultura.

La fiesta del Arbol—digámoslo con orgullo, que en esto no nos aventajan los franceses—tiene aquí en España calurosa y entusiasta participación. Ya en el Congreso Agrícola de Murcia, que por tantos títulos fué aquí un considerable y vibrante acontecimiento, se proclamó la necesidad, para la educación física, para la mayor cultura nacional, de celebrar la fiesta del Arbol.

Para la mayor cultura nacional, para el incremento de la educación física y hasta moral de la raza, porque a nadie se le oculta cómo el culto a la Naturaleza, el amor al árbol, el hacer de él un signo de riqueza y un emblema de belleza, contribuye en grado extraordinario a despertar en el hombre nobles y elevados sentimientos. Si hay algo que determina en un pueblo el languidecimiento de sus energías, es el apartarse del contacto con la tierra. La enfermedad del siglo, que explica muchos males económicos y sociales y no pocos reveses colectivos, nacionales, estriba en lo que los ingleses, condenándolo, han llamado el *absentismo*, el prurito de acogerse a las ciudades y huir de los campos.

En ninguna parte tal vez hace mayor falta que en España instituir la fiesta del Arbol, porque en ningún país tampoco se tocan en mayor medida los desastrosos resultados del desmedro en que ha caído el cultivo y la pasión por los árboles. Por eso en Murcia, donde, además de todas esas razones enumeradas, late la necesidad de defensa contra las inundaciones que la aselan con catástrofes bibliacas, ha nacido con vigor tan feliz idea. Cuidé-

monos de alentarla y de extenderla. Ella hará que, al buscar el comercio sano y fortificante con la Naturaleza, se aumente la energía física y moral del país. De la utilidad del árbol para la salud, para la riqueza, se podría escribir tanto! La especie humana va persuadiéndose, por fortuna, de que muchos de sus grandes problemas, incluso la cuestión social, solo hallarán solución en la madre tierra, en su fecundidad inagotable.

Por de pronto, medítese un poco sobre los hechos que a nuestra vista se desarrollan, y véase si debe privar ó no en los cuidados de los gobernantes la educación física. Según datos publicados por la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, referentes al movimiento de la población en España, de cada 1.000 nacidos sucumben 245 antes de cumplir un año de edad y 466 antes de llegar a los seis años; es decir, que casi la mitad de los que nacen mueren antes de haber podido darse cuenta de su tránsito por el mundo. De ahí resulta que, siendo España la sexta nación de Europa en nacimientos y la primera en matrimonios, no crecemos, sin embargo, en la medida que debíamos crecer. Nuestra población no aumenta lo que era forzoso que aumentara, porque somos el *segundo* pueblo de Europa en mortalidad.

¿Y por qué tan gran mortalidad? ¿Es que la Península es inhabitable, esta Península a la cual, como a tierra de promisión, han venido todos los pueblos del planeta? ¿Es que nuestro clima es mortal? No. Es que aquí tiene su asiento la ignorancia, el desconocimiento de las leyes de la higiene, el total abandono de los cuidados que reclama esta máquina humana tan delicada. Hasta hace poco, era cosa deshonesto y poco menos que indecente el bañarse diariamente y con baño general. Para nuestro país parecen escritas las palabras de un médico famoso, de John Forbes, quien protestaba indignado contra la opinión corriente de que «la carne no es buena para los niños». De nuestra decantada sobriedad, que toca en el hambre, se ha hecho una virtud, afeando a las gentes del Norte porque comen mucho. Y casi constituiría una blasfemia para nuestros oídos, para nuestros cuerpos en perpetua vigilia decir con Spencer: «La primera condición de éxito en el mundo es ser un buen animal». Si la fórmula parece ruda, dígame, y se proclamará una verdad elemental, que la primera condición de éxito en el mundo es ser *sano y robusto*, y la primera condición de la prosperidad nacional es que la nación esté compuesta de hombres fuertes y vigorosos.

Harto hemos sufrido las consecuencias de olvidar esos apogeos de la vida de un pueblo. Ved la historia reciente de la desastrosa guerra de Cuba, en que la mayor parte de las víctimas no lo fueron del vómito, sino del hambre. Haced un viaje por la Península, y contemplaréis a nuestro héroe nacional Don Quijote, que entre los duelos y quebrantos del ayuno se le secó el cerebro. Penetrad en las entrañas de la sociedad, y os persuadiréis de que no es hiperbólico afirmar que el español es un eterno *repatriado* de una patria ideal, en que la nutrición constituye un artículo de lujo.

Por eso el problema capital de nuestra predicada y no practicada regeneración es el *pedagógico*, en todas sus fases varias y complejas, y no en la menor de todas en la educación física. Iniciativas individuales, no oficiales, las hay vollosísimas: la del Ateneo de Valencia, con su programa de enseñanza *integral*; la idea, convertida en hecho, del *Tiro Nacional*, por los trabajos meritorios del general Suárez Inclán y de sus notables colaboradores; la de *La Derecha*, de Zaragoza, que ha conseguido que el primer certamen de tiro se celebre allí, con ocasión de las fiestas del Pilar; las excursiones de expansión universitaria de la admirable Universidad de Oviedo: la fiesta del Arbol, del Congreso Agrícola de Murcia... El Estado casi brilla por su ausencia en todas esas empresas. ¿Se acuerda para algo el Gobierno de la existencia de la *Federación*

Gimnástica Española, cuya primera y resonante Asamblea se celebró en Madrid?

¿De qué estábamos hablando? ¿De la necesidad de estudiar el modo de vigorizar la raza y elevarla con los juegos olímpicos, con el manejo de las armas, con la fiesta del Arbol, con el desarrollo de la higiene, con una alimentación suficiente? Quedamos en que interesan estas cuestiones. Pues bien: *España es la única nación que no estará representada en el Congreso próximo de educación física, de París...*

INFORMACION POSTAL

Madrid 4 de Julio de 1900.

Sr. Director.

Hemos visitado al obispo de Barcelona, P. Morgades, entendiéndole que lo que nos dijera había de tener, como lo tiene, el mayor interés al definir el pensamiento del venerable prelado, destruyendo aquellas tendencias políticas que se le han atribuido.

Ocupa el P. Morgades una sencilla celda del convento de los Escelapios de San Antón y se hallaba entregado al rezo cuando llegamos.

Nos recibió con exquisita amabilidad respondiendo con la mayor atención a nuestras preguntas.

Insistió en que su viaje no tiene otro objeto que ofrecer sus respetos a la reina y gestionar la terminación de las obras de la Catedral de Barcelona.

Me visitado—nos dijo— a la reina, a la infanta Isabel, al nuncio, al Sr. Silveira y a los ministros, habiéndome ofrecido todos su ayuda.

Mostróse le mejor impresionado por el resultado obtenido y puedo decir—añadió— que he cumplido ya mi cometido en Madrid.

En la visita a la reina no hablamos para nada de política. Me preguntó respecto al estado de los ánimos en Cataluña y la contesté que había tranquilidad aumentada por bienhechoras corrientes de concordia.

—Nada más me dijo la reina respecto a este asunto y yo tampoco estimo discreto ni oportuno decir más.

A una respetuosa insinuación nuestra contestó repitiendo que para nada se ocupa de política.

Mi cargo—dijo— y mi carácter me lo impiden. Respecto a la importancia del catalanismo cree en absoluto que no ofrece ningún peligro. En Cataluña no hay separatistas porque allí se sabe de sobra que tales tendencias no pasan de ser una utopía. Tampoco hay anexionistas. No ignoran los catalanistas que ningún mercado pueden encontrar mejor que España.

El movimiento superficial que se ha netado en Barcelona carece de importancia.

El único peligro que veo en Cataluña es que llegue un día en que se paralice el trabajo y queden ociosas inmensas muchedumbres que pudieran tomar direcciones peligrosas.

Se ha exagerado mucho el movimiento catalanista. Cataluña, rica y trabajadora, siente ansia igual que el resto de España, porque desaparezan los defectos de organización que dificultan su desenvolvimiento.

Este movimiento exteriorizado con exageraciones por algunos elementos locales, dió lugar a una excitación transitoria que se agravó por exageraciones y provocaciones de elementos antagónicos que ocasionaron lamentables sucesos.

No me explico—añadió después de una pausa, la expectación producida por mi viaje. Debe provenir de la errónea significación que se ha atribuido a mis actos y que ha rodeado a mi humilde persona, de una significación tan falsa como injustificada.

Mi intervención en el movimiento cata-

lanista ha sido cumpliendo mi misión de paz y de concordia, procurando mediante la autoridad de mi cargo, encauzar la corriente por distintos caminos de aquellos extraviados, porque parecían tomar, pues yo entiendo que la patria debe ser una é indivisible.

Si en algún acto catalanista interviene, fué para predicar estas ideas patrióticas.

Respecto á la discutida pastoral—añadió—que la habla inspirado solo el deseo de que sin conceptos se ajustaran á la realidad. Nadie ignora que en importantes ciudades de Cataluña, son muchas las personas que no conocen bien el castellano. Pues con mucha más razón puede decirse lo mismo de los pueblos, especialmente los de la montaña, donde los niños de corta edad apenas entienden rudimentos del catalán que hablan sus padres, é ignoran en absoluto el castellano, siendo imposible, por tanto, enseñarles en este idioma. Eso decía yo en mi pastoral.

Respecto á otros conceptos de la misma que fueron tan comentados, creo que se debe á deficiencias en la redacción del documento á los que se añadieron errores y exageraciones en la interpretación.

Tengo 74 años—terminó diciendo—y me quedan pocos de vida.

En nada mejor puedo emplearlos que procurando á mis conciudadanos la tranquilidad de sus conciencias en lo espiritual y la paz y tranquilidad en lo material.

Comienza el desfile de los políticos con la próxima salida de la Corte para San Sebastián.

Además del ministro de Gracia y Justicia y generales Valcárcel y Blanco, se ha despedido esta tarde de la reina el señor Sagasta. La entrevista ha durado siete cuartos de hora; durante cuyo tiempo se habrá hablado largo y tendido de política palpitante y contingencias. Claro está que nada se sabrá sobre el particular, pero indudablemente que en esos siete cuartos de hora se puede hablar mucho y sustancioso.

La Corte sale definitivamente el martes para San Sebastián y al día siguiente marchará el Sr. Sagasta para Avila.

Fuera de estos dos asuntos que constituyen el tolo de esta carta, no hay de que hablar. Me refiero al interior de España. Del extranjero ya es otra cosa. En China los sucesos van de mal en peor para los europeos. Los almirantes de las escuadras reunidos en Toku han convenido en que es imposible socorrer á los europeos de Pekin sin tener fuerzas más considerables.

Los alemanes consiguieron rescatar el cadáver del embajador, incendiando después el edificio del Consejo imperial.

Mencheta.

**LA BOLSA
COTIZACIÓN DEL DIA 4**

4 por 100 interior, contado	72 35
Idem, fin corriente	72 55
Exterior	79 00
Amortizable	80,50
Tesoro	000,00
Aduanas	102,00
Cubas 86	85,60
Cubas 90	71,45
Filipinas	91 75
Cédulas hipotecarias 5 por 100	000,00
Banco de España	000,00
Tabacos	407,00
París	27,40
Londres	31,85
5 por 100 amortizable en carpetas	92 00
Fin corriente, firme	93 00

Junta de reformas sociales

Se está procediendo en toda España á la constitución de estas juntas, llamadas á tener en la sociedad misión importantísima, y en Palencia se han designado los seis patronos que han de formar parte de la Junta local con otros seis obreros, en unión de un representante de la autoridad civil que lo será el señor Alcalde y otro de la eclesiástica que lo será el párroco de San Lázaro, D. Vicente Martín.

Una Comisión de obreros de diferentes oficios nos han interesado que en estas columnas hagamos conocer su deseo de que para la elección de los referidos seis obreros, se convoque á una reunión á la que puedan asistir todos los obreros de Palencia, para ellos hacer la

designación de los que han de representarles, pues de otro modo, temen que no sean verdaderos obreros los que ocupen dichos puestos, temor que les hace concebir, el hecho de haberse designado como patrono á alguno que no tiene en Palencia taller ni fábrica.

Satisfacemos el deseo de los obreros que nos han visitado y entendemos que de procederse á la designación en la forma que ellos desean, debe señalarse día festivo y fuera de las horas del trabajo ordinario.

ENCARGOS POR LA TARIFA X NÚMERO 4

Desde el mes pasado están aplicando las Compañías de ferrocarriles la tarifa que con general aceptación han planteado para el transporte de encargos y pequeños paquetes que no excedan de cinco kilogramos.

Trátase de una combinación especial en que no está relacionada la distancia con el precio del transporte, ofreciendo, por tanto, la ventaja de costar lo mismo la conducción de un pequeño paquete desde Irún á Madrid que desde Irún á Cádiz.

Es, además, aplicable en la mayoría de las líneas españolas; establece la entrega en el domicilio de los consignatarios, si no en todas las poblaciones, en muchas de ellas, mediante un aumento de quince céntimos por paquete ó por bulto, y los precios de transporte sólo importan:

Una peseta para los bultos que no excedan de tres kilogramos de peso.

Una peseta sesenta y cinco céntimos para los que, excediendo de tres kilogramos, no pasen de cinco.

Queda, pues, reducida considerablemente la cantidad que antes se pagaba por estas expediciones.

PEKIN

La atención del mundo entero se halla vivamente preocupada ante los sucesos que se desarrollan en China, y principalmente ante la gravedad de los rumores que circulan respecto á la situación, aún no aclarada definitivamente y oficialmente, de los representantes diplomáticos y súbditos extranjeros que se hallan en Pekin.

El resultado de la contienda no es difícil de prever, y no ha de ser muy agradable para el Celeste Imperio.

El ferrocarril de unos 100 kilómetros, y de reciente construcción que une á Tien Tsin con Pekin, se halla interrumpido.

Las tropas internacionales, al mando del almirante inglés Seymour, habrán seguido probablemente el mismo camino que la columna franco-inglesa que se apoderó de Pekin en 1860, pasando por Tong-Tsheu, ciudad de más de 100.000 habitantes, á unas cinco leguas de la capital.

También hay el famoso gran canal imperial, de 1.200 kilómetros de longitud, que une el Yua Tse Kiang y el Pei Ho, que pasa por Tieu Tsia y por Pekin; pero que como fué construido en el siglo XIII de nuestra era, está en gran parte fuera de uso, por incuria de los mandarines.

Después de atravesar verdaderas nubes de polvo, se llega ante las murallas de Pekin, de 15 metros de altura y 12 de espesor, en las que 16 puertas dan acceso á la capital.

En el interior de las gigantescas murallas está encerrada la ciudad, ó mejor dicho, las tres ciudades: la imperial, la tartara y la china.

En la ciudad imperial, rodeada de muros con tejado amarillo, color del Poder supremo, y en la que jamás penetra el europeo, vive el Hijo del Cielo, rodeado de su corte, medio tartara y medio china, y de hermosos jardines, con bellas calles de arboles.

La residencia imperial tiene unos 11 kilómetros cuadrados.

La puerta principal sólo puede franquearla el menarca, como ocurre en todos los países donde habita la raza amarilla.

El famoso palacio de Verano está situado á cuatro leguas de Pekin. Se llega al mismo por caminos rodeados de hermosos edificios hace algunos años, y hoy completamente seliarios, y en él sólo se contemplan las ruinas de pabellones admirables, de maravillosos kioscos, de ricas pagodas, donde crece la hiedra, edificios en que las huellas del humo y del fuego denuncian que por allí ha pasado la guerra.

En 1860, los ingleses, para vengar las crueldades cometidas por los chinos con los prisioneros, ordenaron el incendio del palacio de Verano antes de la llegada de los franceses, quienes no penetraron en la residencia imperial hasta que fueron saqueadas las inmensas riquezas que contenía dicho palacio.

Al lado de la ciudad imperial está la ciudad tartara, invadida poco á poco por el elemento chino, y en la que se encuentran en una misma calle. Las legaciones extranjeras, que se distinguen unas de otras por el asta de bandera y por el escudo colocado en el frontis de la puerta principal.

Estas legaciones son antiguos «varens» (palacios chinos) más ó menos transformados, rodeados de muros de ladrillo, precedidos de una especie de cuerpos de guardias, y dentro de los cuales habitan en grandes y pequeños pabellones el ministro y sus subordinados.

Los palacios mejores son los de Inglaterra y Francia.

La ciudad tartara está llena de soldados chinos, á quienes tan pronto se les ve marchar con su viejo fusil á hacer el ejercicio, ó estar de guardia jugando al dominó ó dormidos al sol.

La ciudad china, la más animada y la más comercial, se halla más poblada que la ciudad tartara, aunque ocupa una extensión dos veces menor.

Las casas, muy estrechas, tienen todas el mismo aspecto. Son de ladrillo y madera con esculturas muy raras en las fachadas y adornadas todas con banderolas. Hacen el efecto de barracas de feria.

Ciertos geógrafos que jamás han visto á Pekin calculan en dos millones el número de sus habitantes.

Los misioneros católicos y protestantes que habitan en la capital creen que su población oscila entre 660 á 650.000 habitantes.

LA LANGOSTA

En Astudillo

El Alcalde de Astudillo remite al gobernador civil el siguiente parte:

«Tengo el honor de participar á V. S. que en el día de ayer se ha presentado ante mi autoridad el Ayudante del Ingeniero Agrónomo de la provincia, cuyo señor, en unión de una comisión de la Junta de Extinción de la langosta y otra del Ayuntamiento se personaron en este día en el monte de este villa y sitio invadido del insecto, resultando del examen practicado que continúan bastantes de aquéllas, pero sin duda efecto de las batidas que la han dado en varios días, se encuentran diseminadas en tal forma que según opinión del perito se hace imposible la aplicación de la gasolina y sosa cáustica para su exterminación; porque no daría los resultados apetecidos.

Así mismo han tenido ocasión de observar los individuos de la Comisión y el técnico que en una avena inmediata al sitio invadido existen algunos de dichos insectos, sin que se aprecie ninguna clase de daños á pesar de hallarse allí desde hace más de ocho días, según manifestación del guarda de monte de referencia y de algunos individuos de la Junta que han girado frecuentes visitas en el mencionado sitio.»

Las reformas sociales

Una Circular

El gobernador civil ha dictado la siguiente circular que interesa conocer:

«Encargo á los alcaldes de los pueblos de esta provincia en donde se hayan constituido las Juntas de Reformas sociales que previene la ley de 13 de Marzo último, el más exacto cumplimiento de las disposiciones sexta y décima de la Real orden de 9 de Junio próximo pasado, publicada en el Boletín del día 22 del mismo mes, nembando el vocal de su seno que como Delegado ha de acudir el 15 del corriente á la cabeza de partido judicial con el fin de designar el representante que ha de formar parte de la Junta provincial.

Los alcaldes de aquellos pueblos en donde por no existir establecidas industrias no se hayan constituido dichas Juntas locales deberán ponerlo inmediatamente en conocimiento del Gobierno civil.»

NOTICIAS

Hace cinco meses que Mariano Maeso Torres, joven de 19 años, soltero y jornalero, abandonó la casa de su padre Julián en busca de trabajo.

El mencionado Mariano se encuentra ac-

tualmente en Puente Arce, provincia de Santander y se niega á volver á casa de su padre, sin más razón ni fundamento que el querer andar sin la vigilancia de dicho padre.

Este ha apelado á las autoridades para que obliguen al hijo prófugo á volver á su casa.

En Valladolid y en la estación del ferrocarril del Norte se encontraba ayer mañana haciendo maniobras el empleado del Económico Vicente Vaquero Matilla, de 24 años de edad, siendo cogido entre dos vagones que le produjeron la muerte instantánea.

Hemos tenido el placer de saludar á nuestro particular amigo D. Tomás Prieto de la Cal, que ha venido á pasar el día al lado de sus padres.

Creemos conveniente manifestar de nuevo, que los Juzgados de Instrucción y Municipal, están instalados desde 1.º del actual en la calle de Barrionuevo, núm. 12.

D. Nilo García Paredes, Juez de primera instancia del partido de Astudillo, ha sido nombrado para igual cargo del de Saldaña.

Asesino suicida.

Ha sido descubierta el autor del crimen de Valera de Arriba (Cuenca).

Se trata de un sobrino político del muerto, que cometió el delito con objeto de que heredara la mujer del matador.

Este tuvo el cinismo de dar cuenta al juez de la desaparición de su tío.

Al ingresar en la cárcel, convicto y confeso de su crimen, el pueblo quiso hacer justicia por su mano, y costó gran trabajo á la guardia civil el evitarlo.

El criminal, á poco de ingresar en la prisión, ató una cuerda al montante de la puerta y se ahorcó.

La autopsia del asesino se ha practicado al mismo tiempo que la de la víctima.

Se halla vacante la Secretaría Municipal de Quintanaluengos, dotada con 275 pesetas anuales.

Se anuncia la vacante de Médico del Ayuntamiento de San Salvador, retribuida con 75 pesetas al año.

Clases pasivas

Los individuos de Clases pasivas de las islas de Cuba, Puerto Rico y Filipinas que tienen consignados sus haberes con cargo á los Tesoros de dichas islas y figuraron en la relación publicada en la Gaceta de Madrid de 20 de Mayo último, pueden pasar á hacer efectivos los haberes que le correspondan hasta 31 de Diciembre de 1898 en la Caja de la sección encargada de los asuntos de Ultramar de la Dirección general de la Deuda Pública, sita en el ministerio de Hacienda, todos los días laborables desde el 5 al 17 del actual, de dos á cuatro de la tarde.

En los Ayuntamientos de Magáz, Dueñas, Astudillo y Mazariegos, se hallan expuestos al público los padrones de cédulas personales.

La Delegación de Hacienda de esta provincia, recuerda á los Ayuntamientos que no tienen derecho á la franquicia postal, y que por lo tanto deben franquear convenientemente su correspondencia.

Prudencio Pérez, vecino de Lomas, ha perdido una pollina parda con cabezada y ronzal.

Nuestro estimado colega *El Liberal* abre un concurso durante el mes actual para premiar con 500 pesetas un estudio que lleve por título «La vida en el verano».

Compondrán el Jurado calificador D. Rafael Salillas, D. Enrique Serrano Fatigati y don Luis Simarro.

El plazo de admisión de trabajos termina el 20 del corriente.

Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una Real orden, de indudable importancia, más que por la parte dispositiva, por los fundamentos en que se apoya.

El alcalde de Madrid envió una instancia á dicho ministerio, para que se dictase una resolución de carácter general que fijara el límite de glucosa que podía admitirse como componentes de los azúcares, y la Real Academia de Medicina ha emitido informe, en el que dice que no hay inconveniente en que se permita el 6 por 100 de glucosa en el azúcar, siempre que sea natural é inherente á ella.

debiendo castigarse toda adición de materias extrañas. Como a los industriales de Madrid se les había impuesto multas por haber el Laboratorio municipal calificado de malos, aunque no nocivos, azúcares que contenían 1,77 á 2,86 de glucosa, el ministro se las ha condonado en virtud del informe de la Academia.

Tenemos el gusto de participar al público, que durante las próximas ferias verá la luz pública en esta capital, el acreditado periódico anunciador *El Diablo Cojuelo*, que durante 10 años lleva publicándose en Valladolid, bajo la dirección de nuestro paisano y amigo D. Francisco Ordóñez.

El *Boletín oficial* de mañana publicará una circular de Hacienda, referente a las guías que han de acompañar al caramelo líquido que circule por la Península.

Nuestros lectores pueden ver en la cuarta plana los anuncios que del farmacéutico señor Espinar venimos publicando, y sobre los cuales llamamos la atención.

Arrendataria de Tabacos.

La Compañía Arrendataria de Tabacos ha acordado repartir a sus accionistas 40 pesetas por acción, por los beneficios del primer semestre de este año.

Anoche se reunieron en el Palacio del Obispo, algunas distinguidas personalidades y acordaron, cuando llegue el caso, impetrar de los altos poderes el ejercicio de la regia prerrogativa para evitar un día de triesteza a Palencia.

Por la Guardia civil de Avar del Rey, han sido detenidas Casimira Calvo Puente y su hija Anselma Barrio, por hurto de 250 pesetas al dueño de la casa en que servía la segunda, D. Mariano Renedo.

Con motivo de posesionarse el Dr. Robert de la presidencia del Ateneo Barcelonés, ha pronunciado un discurso declarando que perseverará en la campaña catalanista, creyendo que la presidencia de tan docta Corporación es el mejor sitio para poder realizar actos positivos.

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama de nuestro embajador en Berlín, confirmando el asesinato del embajador de Alemania en Pekín, y diciendo que dentro de breves días marchará a China una potente escuadra alemana con tropas de desembarco.

El emperador Guillermo, en vista de estos sucesos, ha suspendido su proyectado viaje al Norte.

Acreeedores de la guerra de Cuba

El ministro de la Guerra ha dispuesto que, de conformidad con la reg a primera de la Real orden de 25 de Abril último, se haga un llamamiento, a plazo improrrogable de dos meses, a partir de la publicación del mismo en la *Gaceta de Madrid* para que los acreedores por toda clase de servicios y materiales de

guerra en la isla de Cuba durante la última campaña, dirijan a dicho ministerio sus reclamaciones, con copia de los documentos que justifiquen sus derechos; advirtiéndoles que se tendrán por caducados los que no se reclamen ó dejen de justificarse dentro de aquel plazo.



El Banco de España, ha autorizado la circulación de una nueva serie de billetes de 25 pesetas que lleva la fecha de 17 de Mayo de 1899.

En Castrillo de Villavega se ha encontrado una calavera de mastodonte petrificada.

La mandíbula tiene la extraordinaria medida de 75 centímetros y los colmillos, que están incompletos, tienen una medida de 90 centímetros.

Los dientes, que son también de gran tamaño, presentan la particularidad de no estar petrificados.

Inútil nos parece decir que ha sido visitada por todos los vecinos del pueblo, haciéndose muy curiosos comentarios respecta del hallazgo.

D. A loífo Chamorro Lobo, hijo del Catedrático de este Instituto D. Inocente, nuestro amigo, ha obtenido el título de Licenciado en Medicina y Cirujía, con la nota de «sobresaliente», cuya calificación ha sido la misma en toda su carrera.

Felicitemos a tan aventajado joven y le deseamos un gran porvenir en su profesión.

Un buen consejo

Para normalizar las digestiones y quitar el dolor de estómago, tómese el *Elkicir Estomacal de Saiz de Carlos*.

Audiencia

Mañana a las diez se celebrará la vista en juicio oral y público de la causa instruida en el Juzgado de Carrión de los Condes, por lesiones menos graves, contra los procesados Teófilo Herreros, Félix Galiado y Marciano Voto, vecinos de dicho Carrión.

Actuarán como defensores el Licenciado D. Luis Martínez Vázquez y el Procurador don Juan Ortega.

Dirigiéndonos al establecimiento balneario del Dr. Fuentes, hemos podido observar el estado de ruina en que se encuentra la tapia corraliega de la acera par del callejón, bajada ó lo que sea, que comunica el Portal de Belén con la calle de los Gatos.

Llamamos la atención del Excmo. Ayuntamiento, a fin de que con la urgencia que el asunto demanda, y evitar que pueda ocurrir alguna desgracia, ordene su inmediata demolición.

dro perdió sus riquezas, ó como dice Merlen el fruto de su codicia?

—Sí, respondió D. Alvaro.

—¿La falta de recursos no hizo volver atrás al rey?

—Sí.

—¿Esta dolencia no le detuvo algún tiempo en Inglaterra?

—Sí.

—Ya veis, dijo Benahatin con aire de triunfo, que Merlin no se engañó al escribir que *tornará atrás é non perescerá luego por esta dolencia*.

Proseguid, proseguid, respondió el joven. Dice Merlin: *caerselehan las alas é secarselehan las plumas al sol*. ¿Comprendeis, D. Alvaro?

—Sí, el profeta tiene razón, las alas de D. Pedro se han perdido, pero no porque se hayan secado al sol. La traición y la codicia se las arrebataron.

—¿Y comprendeis ahora el resto de la profecía?

—Sí, *é andaré de puerta en puerta é ninguno la querrá acoger*. ¡Oh! es cierto....

—El profeta asegura después, que se encerrará en la selva y que morirá. Esta es la parte de la profecía que está por cumplir. Los astrólogos que llamó el rey adelantaron algo más, puesto que señalan el lugar de que debe alejarse....

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy.

Defunción.—Paula Frechilla, viuda, de 74 años, Virreina, 2.

Nacimiento.—Laureano Antolín, Casa Maternidad.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 5.—El mercado de hoy poco concurrido por hallarse ya los labradores ocupados en las labores de recolección.

Lo presentado se ha cotizado á los siguientes precios:

Trigo á 40 reales fanega de 92 libras, cebada añeja á 23 y nueva á 20, observándose en ésta que resulta de poco peso.

Castrillo Onielo, 3.—Ya dió principio la siega de cebada en esta y todo el Cerrato, creyendo de buenos rendimientos. Los trigos granan bien y se espera buena cosecha, no así de avena que están medianas por falta de agua.

Las viñas buenas. Las compras de granos paralizadas por las faenas de recolección.

En el mercado han regido los siguientes preeios:

Trigo de 39 á 40 reales fanega; centeno á 31, cebada á 27; avena á 17; garbanzos á 120. Patatas, á 6 reales arrobs.

Vino tinto, á 13 reales cántaro.—*El Corresponsal*.

Valladolid, 4.—En los Almacenes generales han entrado 400 fanegas de trigo, pagándose á 41,75 reales las 94 libras.

En el Canal entraron 70 fanegas de trigo que se pagaron á 41'50 reales las 94 libras.—*El Corresponsal*.

Rioseco, 4.—Han entrado 400 fanegas trigo ya contratade.

Se ofrecen 800 fanegas á 40,50 pagan á 40. Tiempo nublado y frío.—*El Corresponsal*.

Medina del Campo, 4.—Hoy han entrado 200 fanegas de trigo.

Los precios son de 42 á 42,50 reales fanega de 94 libras.—*El Corresponsal*.

Aróvalo, 3.—Los precios corrientes en el día de hoy en este mercado son: trigo superior á 43 reales fanega y corriente á 42,50, cebada á 26 y algarrobas á 24.

Las entradas durante la semana última, han sido de 1800 fanegas de trigo, habiéndose vendido en partidas 18 vagoneo de trigo de 43 á 43,50 sobre vagón.

Las remesas verificadas durante la semana han sido: á Barcelona 15 vagones trigo, á Valencia 4 y á Girona otros 4.

Las lanas se han pagado las merinas á 18 pesetas arroba y las negras á 12.—*El Corresponsal*.

SECCION RELIGIOSA

Viernes.—Santa Dominica. Santa Lucía y San Isaias.

—La torre de la Estrella, ¿no es verdad? ¡Oh! varias veces se ha nombrado á mi vista.

—Y ahora, ¿dudais del poder de la ciencia?

—Benahatin; los acontecimientos están en favor de vuestra profecía, pero á pesar de eso, creo que es un sueño de vuestro sabio Merlin.

—¿Por qué?

—Benahatin; nosotros los cristianos tenemos un Dios misericordioso, y si un día quisiera mostrarnos el destino que nos reserva en el mundo, no escojería por su representante á Merlin, ni á otro enemigo de su doctrina como vos.

El rey, á pesar de la meditación á que se había entregado, levantó vivamente la cabeza al oír estas palabras.

—Alvaro, tienes razón; esa profecía es el sueño de un insensato, El cielo no ha podido inspirársela á un enemigo de su fé, como acabas de manifestar. ¡Oh! Me has aliviado de un peso enorme. Gracias, hijo, gracias.

Y el rey conmovido alargó una mano al joven, que estrechó, entre las suyas con una ternura filial, El moro se sonrió, y por su aptitud, no tardó en conocer D. Pedro que se disponía á dirigirle una súplica.

—Señor; dijo lentamente, antes de ma-

Telegramas

De la Agencia MENCHETA

Del extranjero

MADRID 5 (9 m.)

Un despacho de Berlín dice que en el incendio de los muelles de Nework se han salvado 431.

Han resultado lesionados 50 alemanes y desaparecidos 165.

En Londres ha terminado la huelga de los Docks.

Consejo

MADRID 5 (1'50 t.)

En el celebrado hoy en Palacio bajo la presidencia de S. M., el Sr. Silvela habló del estado de la hacienda que calificó de muy desahogada y dió cuenta de las últimas noticias relacionadas con la guerra de China.

Nombramientos

El general Aldave ha sido nombrado gobernador militar de Valencia.

El vicealmirante Sr. Churrucá ha sido nombrado presidente de la Junta Clasificadora del personal del ministerio de Marina.

La guerra en China

MADRID 5 (2'10 t.)

Por el nuevo gobierno chino se ha publicado un decreto imperial en el que el presidente Creena ordena á todos los extranjeros que abandonen Pekin en el plazo de 24 horas.

El mismo decreto dispone que marchen los buques chinos á combatir las escuadras europeas.

La legación inglesa se encuentra llena de cadáveres y heridos que han sido hacinados en todo el edificio.

Los europeos se han apoderado de algunos cañones con los que procuran defenderse, pero es de esperar que tengan que rendirse antes de que lleguen los refuerzos, por falta de municiones, esperándoles la muerte segura.

Los chinos han abierto las esclusas del gran canal, que han inundado las cercanías de la legación inglesa en Pekin, con objeto de sitiar á los europeos que se defienden en dicha legación y parte de la ciudad.

Imprenta, litografía y librería de

Alonso é Hijos, Mayor pral, 98 y 100

LA FAMILIA ERRANTE

panares del mundo querrá cojer en sí? preguntó don Alvaro admirado.

—El sabio Merlin manifiesta con estas palabras que D. Pedro arrebatará á su pueblo toda la dicha que disfrutaba antes de empezar á reinar. Después añade: *que todo el oro del mundo meterá en sí e en su estómago*, aludiendo á la codicia que le atribuyen.

—Si la codicia es patrimonio del que posee algunas riquezas, no negaré que el rey D. Pedro es codicioso.

—¿Queréis que os siga explicando la profecía?

—Sí, sí, proseguid.

—Añade el profeta: *é despues gormarloha*.

—O más bien, dijo D. Alvaro, que perderá el fruto de su codicia, ¿No es cierto, Benahatin?

—Sí, habeis acertado; despues dice: *é tornará atrás, é non perescerá luego por esta dolencia*. ¿Recordais la época en que D. Pe-

nifestar al rey Mahomad vuestra respuesta, tengo que pedir os una gracia.

—¿Qué deseais?

El moro iba á continuar; pero se detuvo al ver la mirada fija y penetrante que tenía clavada en su rostro el joven D. Alvaro. Un instante pareció vacilar al verse objeto de una curiosidad que no podía comprender, más recordando que D. Alvaro ni el rey podían formar ningún comentario que le perjudicase sobre la gracia que iba á solicitar, prosiguió con firme acento:

—Existe en Sevilla un convento de frailes en que deseo entrar por una hora, y como á la vista de mi traje es probable que se me niegue la entrada, quisiera que vos, señor, me entregáseis una orden, para que el portero me la facilitase.

Esta súplica hizo sonreír al rey.

—¿Y qué diablos quieres ver en ese convento?

—Una losa, señor.

—¿Una losa!

—Que oculta un sepulcro, añadió el moro, estremeciéndose ligeramente.

—Y ese sepulcro.... ¿A quién pertenece?

—Hasta hoy ha sido propiedad del convento, pero espero restituirlo á su verdadero dueño.

—Benahatin, explicate con claridad....

NO MAS CALENTURAS

Grageas DE LA CRUZ Espinar ROJA

Los excelentes resultados obtenidos con el uso de estas Grageas en la curación radical y segura de toda clase de calenturas, ya sean Tercianas, Infecciosas, ó Paúdicas ha hecho que los principales Médicos la recomienden á sus enfermos como medicamento de seguro éxito.

Léase el prospecto para usarlas
Laboratorio: Farmacéutico G. ESPINAR, Coliseo 2, Sevilla. Venta, principales Farmacias y Droguerías de España, Islas Canarias y América del Sur.

MÁS EL PRIMERO Y EL MÁS CREDITADO!!!

Desconfíese de los imitadores, que no solo intentan imitar el producto, sino que copian nuestro nombre de **CALLICIDA** y hasta la forma de nuestros anuncios para sorprender al público. Ninguno es de tan seguro resultado como el **CALLICIDA ES- CRIVÁ**.

Exíjase el nombre de *Escrivá*
Véndese en todas las farmacias, droguerías y bazares. En Palencia: Farmacia de FUENTES, Mayor principal, 114 y 118.

CALLICIDA ESCRIVÁ

¡¡ 20 AÑOS DE ÉXITO CRECIENTE !!
en la curación de los **CALLOS** y **DUREZAS**. Es incoloro, no mancha. De aplicación sencillísima. Calma el dolor. Siguiendo las instrucciones se obtiene una curación radical.

6 Reales el frasco

Depósito central: VDA. DE J. ESCRIVÁ, farmacia de la Estrella, Fernando VII, 7.—BARCELONA.

La Unión y el Fénix Español



Compañía de Seguros reunidos

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal
35 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios.—Seguros sobre la vida

Dirigirse á los Subdirectores, Sres. Hijos de Grajal, Mayor Antigua, 154, Palencia

DROGUERIA

DE

N. de Fuentes Aspurz é Hijo

situada en la calle Mayor principal, números 116 y 118

entre la Farmacia del Dr. Fuentes y librería de Esteban Juan

COMPLETO SURTIDO DE PERFUMERIA

Productos químicos para Farmacias é Industrias

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES

SOLUCIÓN BENEDICTO CREOSOTAL

de glicero fosfato de cal con

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caquexia, raquitismo, escrofulismo, etc; FRASCO, 250 PÉSETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

Café Nervino Medicinal

Nada más inofensivo ni más activo para la dolencia de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas á 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.

Doctor Morales, Carretas, 39 Madrid

En Palencia: N. de Fuentes y L. Escudero.

El Banco A. de San Isidro

da vacantes los distritos de Frechilla, Saldaña y Astudillo por traslado de los representantes que habian obtenido estas plazas en propiedad.

Éstas plazas tienen la dotación anual de 1.500 pesetas, pagadas por meses vencidos. Dirección, Mayor, 28, Palencia.

VENTA

Se hace de la casa señalada con el número 4, de la calle del Trompadero, libre de toda carga Para tratar con su dueño, Emilio Prieto, calle Mayor pral, número 164, Hojalatería.

CARNERO

Se vende uno semental, de un año. Dirigirse á D. Jose Mota, en Villalobón.

Perra

Quien hubiese recogido ó sepa el paradero de una «Seter» de caza, que atiende por Tili, que se perdió el domingo último en esta capital, y cuyas señas son: roja, con una estrella blanca en la frente, se agradecerá avise á su dueño Mariano Doncel en Villaviudas, el que le gratificará.

Interesante á las señoras

Cuantas deseen encargar dibujos para bordados, pueden hacerlo á un dibujante que ha sido de la Escuela Normal de Maestras y principales colegios de Valladolid, en la ejecución de toda clase de dibujos presiden la sencillez, la novedad y la elegancia más exquisita.

Se dibuja sobre peluche, terciopelo, tul, cañamazo, raso, etc., y se pinta labores, para que con mayor facilidad pueda ejecutarse el bordado.

Dibujos especiales para malla y encaje inglés. Se arman toda clase de labores

Los precios son sumamente económicos. Para hacer los encargos, dirigirse á la calle Mayor principal, número 94, 2º

CALLOS

ojos de gallo, uñeros y uñas gordas de los pies

LOS CURA PRONTO con operación ó sin ella

ROQUE SANTA CRUZ

Cestilla, núm. 15

También se opera á domicilio

Las cualidades desinfectantes, microbicidas y cicatrizantes que han valido al

COALTAN SAPONINE LE BEUP

su admisión en los Hospitales de la ciudad de París, lo hacen incomparable para la Higienización del Tocado, lociones, cuidados íntimos, lociones de las crías, cuidados de la boca que purifica, de los cabellos cuya caída detiene.

El frasco 2fr. En las Farmacias.

DESCONFIARSE DE LAS FALSIFICACIONES.

SE VENDE

Un carro nuevo sin rodar, de superior construcción, para cuatro á cinco mulas, con máquina, para tratar Serafin Rodrigo, Mayor 27, Palencia

ALONSO É HIJOS UNICA CASA EN PALENCIA

que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía, Zinco- grafía y Encuadernación; todo ello montado con arreglo á los últimos adelantos y personal competente.

Despacho: Mayor pral., 98 y 100.—Talleres: D. Sancho, núm. 13